

Fecha <b>28.04.2014</b>	Sección <b>Noticias de Primera Plana</b>	Página <b>8</b>
----------------------------	---	--------------------

## ASÍ LO DICE LA MONT

FEDERICO LA MONT



**Septiembre 2012:** cuando el Presidente Barack Obama visitó Tokio, Seúl y Kuala Lumpur en su reciente gira por el nordeste y sureste asiáticos, una encuesta reveló que el 52.7 por ciento de chinos y 23.7 por ciento japoneses consideran inminente un conflicto bélico en la disputa por el dominio de las islas Senkaku para el premier Shinzo Abe o Diaoyu en el caso del séptimo secretario general del Partido Comunista de China (PCCH) Xi Jinping.

**Origen:** el conflicto no se circunscribe a Tokio-Beijing sino también incluye a la República de China en Taiwán que en septiembre del mismo año envió una veintena de barcos hacia las aguas territoriales de las islas Senkaku/Diaoyu o como la conocen los taiwaneses Tiaooyutai, quienes como su vecino del estrecho reclamaron exasperadamente la compra el 11 de ese mes por parte del gobierno japonés a un propietario connacional de varios de estos islotes. A partir de esa decisión de Tokio resucitó un sentimiento antijaponés en la China continental.

**XL aniversario:** en medio de la disputa, el líder saliente del PCCH, Hu Jintao, anunció la decisión de aplazar los actos por la celebración del XL aniversario de las relaciones diplomáticas con Japón. La Agencia Internacional de Energía estimó la existencia de reservas de hidrocarburos en el archipiélago de las islas Senkaku/Diaoyu Dao que también incluye los islotes de Nanxiao Dao y Beixiao Dao. Su primera reseña se ubica en el periodo de la Dinastía Ming que gobernó a China entre los años 1400 y 1600 que marcaron una expansión naval y militar de su historia.

**Cuando ingrese Liaoning:** ¿qué sucederá cuando el Ejército Popular de Liberación (EPL) vía el vicepresidente de la Comisión de Defensa, Fan Changlong, y el asesor de seguridad, Peng Guangqiang, incorporen dentro del archipiélago al primer portaaviones de la RPCH Liaoning que entró en servicio a partir de septiembre de 2012 con la adaptación del caso original del último similar de la exUnión Soviética de la clase Almirante Kuznetsov, construido en los astilleros Chernomorsky de Nikolayev de Ucrania?

**Menor retórica:** tal vez como conocedor de ese escenario, el Presidente Obama conminó al premier Shinzo Abe a disminuir las amenazas contra la dirigencia china, como eventualmente olvidar cualquier reforma al artículo 9 que ante un nuevo rearme japonés ofrecería el pretexto al EPL presionar su control sobre los mares del sur y del este de China, una ruta esencial para su comercio. Por ello, a ninguna nación del nordeste asiático como el propio Japón y Corea del Sur, una parte de la Federación Rusa sorprendió que el pasado 23 de noviembre la RPCH anunciara su propia Zona de Identificación de Defensa Aérea (ADIZ).

**Dimensión:** lo que no predijeron Fan Changlong, Peng Guangqiang y Xi Jinping es la extensión de esa zona que no sólo trasciende su espacio aéreo sino incorpora dentro de la nación competidora, Japón, y por lo tanto extiende hacia el Pacífico occidental en las islas bajo su dominio Senkaku o versión mandarín Diaoyu. En el fondo el ala dura del EPL no sólo buscó con su ADIZ reforzar los sistemas de alerta de defensa frente a la actual crisis en las Islas Senkaku o Diaoyu sino momentáneamente evitar a Taiwán, la nación vecina del estrecho a la que pretende incorporar antes de 2024, cuando concluya el periodo de Xi Jinping a su zona de influencia.



Fecha <b>28.04.2014</b>	Sección <b>Noticias de Primera Plana</b>	Página <b>8</b>
----------------------------	---	--------------------

**Dependencia:** en la perspectiva de Beijing, el primer paso en esa dirección fue la firma el 29 de junio de 2010 del Acuerdo Marco de Cooperación Económica (ECFA) con el régimen de Taipéi, que el pasado 19 de marzo llevó al sitio estudiantil de la legislatura taiwanesa bajo la advertencia de su líder más visible, Shi Yilun, que esta disposición "sólo arrojará mayor pérdida de empleos y soberanía frente al dominio de la RPCH". En esa dinámica, Wang Yu-chi, el principal secretario de Taiwán para Asuntos de la RPCH, visitó la China continental en la cual estableció pláticas de elevado nivel político con sus similares, con lo cual se rompió cualquier remanente de la guerra civil de 1949.

**Advertencia Beijing:** en su condición del principal fabricante y vendedor de mercancías del mundo, pues actualmente la RPCH exporta más de tres veces la cantidad de bienes manufacturados en contenedores que Estados Unidos, incluso este último mantiene un déficit comercial superior a los 700,000 millones de dólares contra un superávit de 230,000 de China, será difícil que la gira de Barack Obama en el noreste y sureste asiático cambien el equilibrio de poder.

**Otros datos:** desde que Xi Jinping relevó a Hu Jintao al frente del PCCH, cuatro entre cada cinco de las economías de Asia Central mantienen a Beijing como su principal socio comercial y para muestra la reciente firma con Kazajstán de nuevos acuerdos comerciales y económicos por 30,000 millones de dólares que incluyen la explotación de yacimiento petroleros considerados entre los más significativos del mundo y posiblemente superiores a los sauditas.

**Tratado de Paz:** a la fecha el sentimiento de RPCH.

**Entre otras cosas...**

**Caminos del Sur:** al visitar los comedores comunitarios que se instalaron para atender a damnificados por el sismo del viernes 18 de abril, el gobernador de Guerrero, Angel Aguirre Rivero, y la Secretaria de Desarrollo Social, Rosario Robles Berlanga, reiteraron que el censo para conocer el total de viviendas dañadas continúa casa por casa, y que los apoyos

serán entregados de manera directa a los afectados... **Senado:** la Cámara de Senadores más que tener los ojos puestos hacia el futuro en materia de tecnologías públicas, se mantiene en la simulación para designar quiénes serán los próximos consejeros para presidir el IFAL. El tema es si el senador ecologista Pablo Escudero, tiene la visión para doblar a las huestes pe-

rredistas y uno que otro albiazules de la vieja guardia empecinados en no ver que el mundo está cambiando a pasos agigantados y sea globalizado en materia de tecnologías públicas y no en tribunales chiquitos conformados por amigos que sólo seguirán beneficiando a unos cuantos grupos.